

EL NUEVO SIGLO

Jueves - Marzo 12 de 2020

Alrás Economía.

Se profundiza coletazo económico mundial por el Covid 19

Redacción Economía Bogotá Marzo 12, 2020 - 04:31 PM



Foto archivo AFP

Producto de la coyuntura negativa en el mercado petrolero y el impacto del virus, la cotización del dólar se disparó y llegó hasta los \$4.095

Las principales bolsas cayeron por encima del 10%, arrastradas por la caída del precio del crudo y por el impacto del coronavirus en las economías. Mientras el banco central europeo compró la deuda pública, la FED de EU inyecta liquidez por US\$1,5 billones

Los mercados financieros se hundieron de forma estrepitosa, para nada tranquilizados por los anuncios del Banco Central Europeo (BCE) y, sobre todo, por la respuesta estadounidense a la pandemia del coronavirus.

En video: China sale de la crisis por el coronavirus mientras el resto del mundo se blinda

Las principales bolsas europeas retrocedían más de un 10%, en particular por la decisión del presidente estadounidense Donald Trump de prohibir los viajes, a su país, de extranjeros procedentes de Europa, y ante las tibias medidas anunciadas por el Banco Central Europeo (BCE), que no tranquilizó a los mercados.

El BCE anunció que comprará 120.000 millones de euros de deuda pública y privada suplementaria este año, así como mantendrá sin cambios sus tasas de interés, para paliar el impacto negativo en la economía de la pandemia. En lo que va de año, los mercados bursátiles acumulan pérdidas cercanas al 30%.

Liquidez

La Reserva Federal (el banco central de Estados Unidos) anunció un masivo incremento en sus inyecciones de liquidez al mercado, en busca de paliar la incertidumbre por la pandemia del nuevo coronavirus.

La FED de Nueva York, encargada de estas operaciones mediante compras de bonos llamadas "repos", ya anunció incrementos monetarios de corto plazo esta semana y ahora, ofrecerá dos tramos de US\$500.000 millones a tres meses entre hoy y el viernes, así como otros US\$500.000 millones a un mes mañana, para un total de US\$1,5 billones.

"Estos cambios se hacen para mitigar disrupciones muy inusuales en los mercados de bonos" asociados a la pandemia de coronavirus, señaló el organismo en un comunicado.

También en economía: base afectará a consumidores

Las bolsas

Mientras tanto, las principales bolsas perdieron fuelle. La Bolsa de Milán perdió al cierre un 16,92%, en la que ha sido su peor sesión desde la creación, superando la precedente marca negativa, en junio de 2016, tras el referéndum sobre el Brexit. El FTSE Mib se encuentra al mismo nivel que a mediados de 2013, según la agencia AGI.

A su vez, la bolsa de Fráncfort sufrió su peor sesión desde 1989, con una caída del 12,24%, en un ambiente de pánico total ante el impacto del coronavirus. El índice Dax perdió 1.277,55 puntos, para cerrar a 9.161,13 puntos. Desde principios de año la bolsa ha perdido 30,9%.

La bolsa de Londres cerró la sesión con una caída del 9,81%, debido al pánico de los inversores ante la pandemia de coronavirus y su impacto en la economía. El índice FTSE-100 perdió 576,68 puntos para situarse en 5.299,84, registrando su peor sesión desde el "Black Monday" de octubre de 1987.

Otros análisis: La 'Budget Office' criolla aún no ve la luz

Asimismo, la bolsa de Madrid presentó un descalabro histórico a causa de la expansión y el impacto económico del coronavirus en España, además, su índice principal Ibex 35 concluyó con una caída del 14,06%.

También, la bolsa de París tuvo la peor caída de su historia, -12,28%, de un mercado en pánico ante el impacto económico mundial de la pandemia de coronavirus. El índice CAC 40 perdió 565 puntos y terminó en 4.044,26 puntos. A modo de comparación, había perdido un 7,3% al cierre el día de los ataques del 11 de septiembre de 2001 y un 7,7% el 10 de octubre de 2008, en medio de la crisis financiera.

En Latinoamérica, la bolsa de Sao Paulo suspendió en la mañana de este jueves por segunda vez sus operaciones al registrar pérdidas superiores a 15% y Buenos Aires perdía 9,52% al inicio de las operaciones.

En relación con el inicio de año, los principales índices han perdido alrededor de un 25%: un verdadero desplome.

Le interesa: Maduro suspende los vuelos Colombia-Venezuela

Los temores

Otro hecho, además del coronavirus y el **petróleo**, que contribuyó a la debacle bursátil, fue el anuncio del presidente Donald Trump, de prohibir la entrada a los extranjeros procedentes de Europa (excepto al Reino Unido) y además, pidió a los estadounidenses evitar cualquier viaje al extranjero, en un hecho sin precedentes.

Esto, hizo que las transacciones se suspendieran en la bolsa de Nueva York poco después de la caída del 7% del índice S&P 500 en la apertura. Este mecanismo, se activa automáticamente durante 15 minutos para detener la sangría; el lunes ya había ocurrido lo mismo.

Además del discurso de Trump, también creó temor la declaración de pandemia por parte del Organización Mundial de la Salud (OMS) el miércoles.

En economía: Regulan condiciones para expedir factura electrónica

El anuncio de Trump "tomó a los inversores por sorpresa" mientras los mercados esperaban más bien medidas de apoyo a la economía estadounidense, comentó Vincent Boy, analista de mercado de IG France. El "descenso al infierno" de las bolsas debería continuar a corto y medio plazo, añadió.

"Vendan, vendan, vendan", comentaba el analista de AxiCorp Stephen Innes para resumir el estado de ánimo en las salas de comercio asiáticas tras los anuncios de Trump. "Las restricciones de viaje significan todavía menos actividad económica mundial".

Con ello, el **petróleo** terminó con nueva baja, de 4,5% en Nueva York, a US\$31,50 el barril, mientras el del barril de Brent, referencia europea, cayó 4,55% a US\$34,16.

El mercado petrolero el lunes tuvo su peor caída desde 1991, hundiéndose en alrededor de un 25% tras el fracaso de las conversaciones entre los productores del Golfo, en primer lugar, Arabia Saudí y Rusia para reducir la producción, lo que llevó a Riad a una guerra de precios.

Economía y Covid-19: Medidas económicas anunció Gobierno por coronavirus

El dólar se dispara y cae la BVC en Colombia

Producto de la coyuntura negativa en el mercado petrolero y el impacto del coronavirus, la cotización del dólar se disparó y llegó hasta los \$4.095 en el mercado interbancario. Hoy, la divisa comenzó la jornada en \$4.030 con un incremento de \$195 frente al cierre de la tasa representativa de \$3.835.

Sin embargo, la cotización comenzó a subir hasta un techo de \$4.095,60, el mayor precio de toda la historia en Colombia, para luego descender hasta un mínimo de \$3.959,80. Finalmente la moneda cerró en un promedio de \$4.034,64 y se presagia que hoy volverá a treparse.

Importante: El país está en emergencia sanitaria

Asimismo, la jornada en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) fue desastrosa, hasta el punto que las transacciones tuvieron que suspenderse a las 11:23 a.m., y durante 30 minutos cuando el índice superó el 10% de caída libre.

Producto de la suspensión, todas las órdenes vigentes se retiraron del sistema automáticamente. Posteriormente, a las 11:53 a.m., se reanudó la jornada, para luego presentar un retroceso de 8,58%. Entre las acciones que más cayeron sobresalió la de **Ecopetrol** que disminuyó su valor 11,21%.

0 comentarios Inicie sesión o regístrese para enviar comentarios



Compartir en

